# ACTIVITÉS DES SOCIÉTÉS NATIONALES DE LA CROIX-ROUGE ET DU CROISSANT-ROUGE

# Le Centre d'études et de formation du Croissant-Rouge libyen

Le Centre d'études et de formation du Croissant-Rouge libyen a été créé en avril 1984 sur décision du III<sup>e</sup> Congrès général du Croissant-Rouge libyen.

#### But et structure

Le but de ce Centre est de préparer et de publier des recherches dans les domaines sanitaires et sociaux du Croissant-Rouge et d'organiser des colloques, séminaires et stages afin de former le personnel actif du siège et des diverses sections locales du Croissant-Rouge libyen dans les divers domaines d'activité humanitaire. Il participe aussi à l'enseignement et à la diffusion des Principes fondamentaux du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et du droit international humanitaire.

Le Centre peut être aussi consulté sur des questions juridiques et techniques et il peut créer en son sein des comités ad hoc pour étudier les plans et les programmes relatifs aux activités du Croissant-Rouge. Il attribue des primes et des dons afin d'encourager les activités de recherches. Enfin, il utilise et produit du matériel audio-visuel.

La structure du Centre comporte un comité permanent composé de six personnes dont quatre sont nommées par le Congrès général, le directeur et le représentant du Secrétariat général étant désignés par le Secrétaire général. Le rôle du comité, élu pour 4 ans, adopte la politique générale des différentes activités du Centre ainsi que le projet de budget annuel. Il prépare les programmes des colloques, des stages et des séminaires nationaux et internationaux. Quant au directeur, M. Mohammad Hamad Al Asbali, il propose les programmes d'activité du Centre et représente ce dernier auprès des autres organes similaires du Croissant-Rouge et de la Croix-Rouge.

### Les activités de formation du Centre

Parmi les réalisations du Centre dans le domaine de la formation figurent:

- Deux cours nationaux de formation des responsables de secours organisés respectivement du 14 au 18 octobre 1984 et du 23 au 29 septembre 1985 à l'intention des sections du Croissant-Rouge. Trente-huit représentants venant de 10 sections ont participé au premier cours, 30 de 10 sections au second.
- Un cours de formation aux premiers secours destinés aux étudiants en médecine et en médecine dentaire de l'Université arabe de médecine (1er-24 mars 1986).
- Un cours national pour la formation d'instructeurs de premiers secours a eu lieu du 2 au 10 février 1988 auquel ont participé 31 délégués de 30 sections locales.
- Un premier cours national de diffusion des Principes du Croissant-Rouge et de la Croix-Rouge et du droit international humanitaire, du 1er au 4 décembre 1984, auquel ont participé 35 représentants de 10 sections.
- Un premier cours national de comptabilité et de gestion financière (27-30 septembre 1986) visant à définir et à unifier les procédures comptables et financières et leur standardisation au sein des sections du Croissant-Rouge libyen.
- Un premier cours national destiné aux responsables de l'information (21 mars-4 avril 1987) destiné à développer et améliorer les compétences des responsables de l'information dans les domaines d'activité du Croissant-Rouge. Vingt-sept représentants de 22 sections du Croissant-Rouge ont participé à ce cours.

Parmi les programmes d'activité du Centre pour la période de 1988 à 1990, il convient de mentionner un *Séminaire sur le volontariat dans les activités sociales* qui a eu lieu du 20 au 23 mars 1989.

Le séminaire avait pour but d'évaluer l'expérience acquise dans le domaine du service volontaire par le Croissant-Rouge libyen et d'autres institutions volontaires libyennes, d'en tirer les enseignements nécessaires pour le développement futur de programmes d'activités à caractère social et assurer la coordination entre les agences intéressées.

Outre les représentants du Croissant-Rouge libyen, quelque 60 délégués des institutions suivantes ont participé au séminaire: le Congrès libyen du scoutisme, l'Association pour les aveugles de Benghazi, le Centre de la recherche scientifique, l'Association des femmes libyennes, plusieurs institutions à caractère social et culturel et des professeurs d'université, notamment de l'Université de Garyouness. Le CICR était également représenté à ce séminaire.

Parmi les thèmes traités, on distinguera la nature du volontariat, le travail volontaire dans les traditions et coutumes libyennes, le recrutement et la formation des volontaires, les divers aspects de l'action volontaire dans le domaine social confronté aux mutations sociales et culturelles, la coordination de l'action volontaire par les institutions volontaires nationales, etc.

Les délégués ont adopté des conclusions et des recommandations à l'issue des travaux: tout en réaffirmant leur attachement profond aux préceptes religieux sur quoi repose le concept de service volontaire, les participants n'en ont pas moins exprimé leur souci d'adapter le volontariat aux réalités du monde moderne et, en conséquence, de mettre en œuvre des structures et méthodes, notamment le développement de programmes continus de formation des volontaires, propres à vitaliser le service volontaire en Libye. De même ont-ils mis en relief, entre autres, la valeur de l'esprit d'initiative et l'efficacité du travail collectif, la nécessité d'établir des règles définissant les droits et devoirs des volontaires et de sensibiliser la population au concept de volontariat, etc.

Les autres sessions de formation prévues par le Centre concernent la préparation des délégués à la recherche des disparus, les opérations de sauve-tage et l'assistance médicale en cas de catastrophe naturelle, la diffusion du droit international humanitaire (définition des thèmes à diffuser, établissement des groupes-cibles, moyens et méthodes de diffusion, etc.) et la lutte contre les catastrophes (préparation des secours préalable aux catastrophes, rôle des institutions nationales concernées et coordination de leurs activités, et examen de la possibilité d'établir un plan national de secours en cas de catastrophe).

### Etudes et recherches

Le Centre répond aux demandes de consultation, de projets d'études et de recherches que lui adressent les comités locaux et autres organes spécialisés du Croissant-Rouge libyen. Il donne notamment des avis juridiques et techniques dans les domaines de l'administration, de la gestion et des activités sociales.

Parmi les études réalisées par le Centre, on mentionnera des évaluations de programmes d'activité entrepris par le Croissant-Rouge libyen et ses sections, une étude sur le milieu des donneurs de sang, une étude visant à déterminer la possibilité de créer un centre de santé près des sources d'eau phosphoreuse de la région de Ouddane, un index des services médicaux, diverses études et des publications pour la jeunesse et à usage de diffusion.